# P.I. ¿Cómo comenzó la Asamblea de Medio Ambiente

Muchas de las que hoy estamos, no estuvimos aquellos días, por lo que es difícil responder a esa pregunta.

La Asamblea de Medio Ambiente Sol, surgió como una comisión de trabajo de la Acampada que estaba en Sol. Esta comisión pasó a ser una asamblea con grupos de trabajo (huertos urbanos, agua...) y mucho de los activistas de aquellos días, acabaron en estos proyectos más concretos.

## P.I. Durante estos cuatro años, ¿Cuáles han sido las principales líneas de trabajo de la Asamblea?

La principal línea de trabajo ha sido en torno a la gestión de residuos cero, esto es, una gestión en lo que lo más importante es la reducción de la generación de residuos.

Al poco tiempo de trasladarse las asambleas a los barrios y pueblos de Madrid, en las asambleas del Corredor del Henares, se percibió que en la localidad de Loeches, se estaba proyectando una incineradora de plasma para los residuos de todo el Corredor del Henares, en un proceso poco transparente y totalmente de espaladas a la gente

Este proyecto tiene serias implicaciones perjudiciales para el Medio Ambiente y la salud de las personas. Por esto, la Asamblea, ha tenido una implicación destacada contra este proyecto para parar esta incineradora y planta de residuos, y propiciar como modelo alternativo la gestión de residuos cero.

Por otro lado, tenemos un blog en el que damos cabida a todo tipo de informaciones medioambientales, de Soberanía alimentaria, fracking, SOS Pedriza.

Finalmente, la Asamblea de Medio Ambiente Sol sirvió de impulso para el nacimiento de un programa de radio llamado "Toma la Tierra", que emitiendo en varias radios libres y a través de internet, sirve mensualmente de medio de difusión de noticias y luchas medioambientales nacionales e internacionales.



## P.I. ¿Cúal es la situación actual del proyecto de la incineradora en Loeches?

El proyecto de la incineradora, de momento no está paralizado. Por ahora, la fecha más importante en el horizonte es el 26 de Octubre, cuando tiene lugar la reunión de la mancomunidad del Este, con representantes de todos los ayuntamientos de la zona.

#### P.I. ¿Creeis que algo se ha mejorado en estos años de movilizaciones contra la incineradora de Loeches?

Seguramente la batalla más importante que se ha gando es el cambio de conciencia que se ha experimentado. Mucha más gente conoce ahora el problema. Hace cuatro años, se estaba planeando la construcción de una incineradora de plasma (ese tipo de incineradora finalmente no se va a cosntruir), en un proceso situados totalmente fuera de debate y a espaldas de la ciudadanía. Hoy, en cambio, se está hablando y se está poniendo sobre la mesa la gestión de residuos cero desde vario ayuntamientos.

Se han puesto 5 denuncias al proyecto, 3 por Medio Ambiente y 2 por Corrupción. Las de corrupción no han sido desestimadas y la investigación sigue.

# P.I.; Qué debe ocurrir para que finalmente no se construya la incineradora en Loeches y, en su lugar, nos vayamos aproximando a la gestión de residuos cero?

Lo primero que hace falta es voluntad polítca. Es fundamental, y está faltando en muchos ayuntamientos, y, en general, en la Mancomunidad del Este.

#### P.I. ¿Cómo es la situación Medioambiental de la Comunidad de Madrid?

Se podría decir que es muy mala. Uno de los mayores problemas es la polución del aire, pero también está la contaminación de los ríos, el parque natural es un chiste...

#### P.I. ¿Cómo se puede participar en esta Asamblea?

Formando parte de la Asamblea. Cualquiera que desee participar, que se ponga en contacto con nosotr@s.

Nuestra asamblea, funciona mediante reuniones virtuales a través de skype semanales.

## Formas de contacto:

Correo: medioambientesol@gmail.com

Blog: https://amas15m.wordpress.com

# Periódico IndignadXs

Suscripción gratuíta periodicoindignadxs@gmail.com

Agua Pública frente a los peligros de la Privatización

🔅 Coslada y San Fernando 15-M 🌣

bicifestación Una convoca a cerca de mil ciclistas en Coslada Pag. 2

Condecoración concejal que pateó a un preferentista Pag 2

No más muertes en Coslada Pag. 4

Los presupuestos 2016 deben priorizar necesidades emergencias sociales Pag 5

III Feria de Economía Social de San Fernando **de Henares** Pag 5

Charlas en Coslada por una gestión pública del agua Pag 7



El 26 de Septiembre se celebrarorn unas charlas sobre la situación actual del Canal de Isabel II. Una empresa, que siendo pública tiene un funcionamiento de empresa privada, con muy poca transparencia y un modelo que prima la obtención de beneficios a la vocación de servicio social, lo que se manifiesta en el alarmante aumento de cortes de suministros de agua, los llamados "desahucios hidráulicos".

Además de las vertientes administrativa y social, se trató la vertiente medioambientes y se trazaron algunas posibles consecuencias que podría tener la privatización del Canal de Isabel II.

Finalmente, se mostró un caso de éxito de remunicipalización del servicio de agua en Rascafría, ejemplo que muestra el camino a conseguir un acuerdo para que el canal de Isabel II, sea una entidad pública, con vocación social (sin desahucios hidráulicos, aplicando tarifas sociales), activa en la conservación de los ecosistemas, participada y con una transparencia suficiente, que permita su control por parte de la ciudadanía y no dependiente de emisiones de deuda a fondos buitre, que pudieran comprometer la titularidad v el modo de funcionamiento núblicos.

# Secciones filas del periódico

Pequeindianadxs

Sección de compilación de recursos educativos:

-La mitad de Juan Pag 3

# Tienda Amiga

Sección donde conocer el proyecto de ayuda mutua entre pequeño comercio y desempleadxs. y punto de publicidad gratuita para los comercios adheridos. Pag. 6

# Entrevista

Sección en la que entrevistamos a un sujeto social, tratamos que sea del barrio.

- Asamblea Medio Ambiente Sol Pag 8.

Pag. 8

# Una bicifestación convoca a cerca de mil ciclistas en Coslada

En los últimos años, en el marco de la Semana Europea de la Movilidad, viene teniendo lugar una movilización de ciclistas en Coslada.

Esta movilización, que este año tuvo lugar el 20 de Septiembre, es una manifestación de ciclistas, que paseando por las calles de Coslada, reclaman un mayor apoyo al transporte en bicicleta y una conexión ciclista con Madrid.

La única conexión en bicicleta con Madrid es la M 201, una carretera por la que se observan circulaciones de hasta 100 Km/h y que pasa por la peligrosísma rotonda de Arcentales. La conexión de Coslada con Madrid, conectaría la red de vías ciclistas de Madrid con el Corredor del Henares, a un coste muy bajo (el del asfaltado de algo menos de 2 Kilometros) y repercutiría en una menor dependencia del aire, una menor circulación, una menos polución y una mejor calidad de vida.



La marcha, convocada en Coslada, por el colectivo "Coslada en Bici", partió del recinto ferial y recorriendo los 1800 metros que separan a Coslada de Madrid por esta carretera, fueron a Madrid, donde la marcha se reunió con otros ciclistas que participaban también en esta convocatoria de los colectivos de ciclistas urbanos Moratacleta (de Moratalaz), BiciLineal (de Ciudad Lineal) y Pedalibre. Los cuatro colectivos, volvieron por el mismo recorrido a Coslada, donde recorrieron las calles de Coslada hasta terminas en el parque Salvador Allende.

Ciclistas de todas las edades terminaron en el Parque Salvador Allende compartiendo una paellada popular.

En la Bicifestación se congregaron cerca de 1000 personas, unas 700, según la policia

# Condecoración al Concejal que pateó a un preferentista

El Ministerio de Interior ha condecorado al que ex concejal de Seguridad Ciudadana y Educación Fernando Atienza, por "su inestimable colaboración". Lo condecoración fue entregada por los reponsables de la Comisaria de Coslada, con motivo de la celebración del día de la Policia, y se lentrega, tal distintivo a un concejal que dista de ser modelo en su conducta.

El hecho más polémico en que ha aparecido este concejal, es la agresión a un mayor preferentista en la Plaza Mayor de Coslada, durante las fiestas de Coslada, cuando el preferentista gritaba contra la corporación municipal con el megáfono y el edil se le acercó por detrás y le propinó una patada.

Tras esto, y probados los hechos, el Juzgado número 2 de Coslada, condenó al concejal a abonar una multa de 650 euros al anciano. Se recurrió la condena, pero el recurso no prosperó, pues, meses más tarde, la sección séptima de la Audiencia Provincial, consideró ajustada la condena de faltas de lesiones y confirmó la pena de 650 euros.



Numerosas asociaciones de vecinos y sindicatos policiales considerarón esta conducta inaceptable para un Concejal de Seguridad y pidieron la dimisión de Atienza o su cese por parte del anterior alcalde Raul López, pero ni una cosa ni la otra ocurrió.

Ahora, fuera del Ayuntamiento al no llegar su formación a los 8 concejales de representación (Atienza era el número 8 de la lista), le llega este reconocimiento desde el Ministerio de Interior.

# Haz que tu opinión cuente

Manda tus artículos a periodicoindignadxs@gmail.com.

¡Esperamos y deseamos la participación de tod@s en este medio hecho desde abajo!

# Charlas en Coslada por una gestión pública del agua

El pasado 26 de Septiembre, tuvieron lugar en el café teatro del Margarita Nelken unas charlas organizadas por movimientos sociales y organizaciones políticas en las que se abordó la situación actual del Canal de Isabel II y se reclamó una gestión del agua pública, participativa y transparente. Las charlas contaron con ponentes de la Plataforma contra la privatización del Canal de Isabel II, DE Ecologistas en Acción y de la Plataforma de Rascafría por el agua y trataron:

#### Saqueo del Canal de Isabel II

En 2008 empezó el proceso para la privatización del Canal de Isabel II, para la presión popular logra paralizar este proceso. A pesar de esto, gracias a un convenio leonino con los ayuntamientos, se crea Canal de Isabel II Gestión participada en un 82% por la Comunidad y en un 17% por los Ayuntamientos.

Canal de Isabel II Gestión es una entidad de titularidad pública pero de funcionamiento privado, que es totalmente opaco y sigue un modelo mercantil expansionista con ánimo de lucro, invirtiendo los beneficios en compras de empresas como INALSA por 100 millones de € o tratando de llevar los servicios o tratando de trasladar el Servicio de Atención al Cliente a Perú (esto se evitó con la movilización de los trabajadores) o concursando para ser la adjudicataria de proyectos de privatización de agua en otros lugares (en Colombia opta a un contrato para la privatización de la empresa municipal de aguas de Pasto).

Asimismo la entidad se está viendo envuelta en casos de corrupción, como el caso de Hipangua, empresa, que forma parte del Canal y cuyo gerente está imputado en una trama en Melilla de corrupción de adjudicación de contratos públicos en agua, electricidad, limpieza, catering... Todo ello, aparte de contar con un Consejo de Administración copado por militantes, alguno de ellos imputado, como Jose Manuel Serra Peris, imputado en el caso Bankia y presidente del Comité de auditoría del Canal.

Se pretende maximizar los beneficios. En las últimas cuentas, los beneficios fueron de 556 millones de euros , pero esto se está haciendo con una precarización masiva de los trabajadores de la empresa, y con un drástico recorte en inversiones de mantenimiento y mejora. Especialmente sangrante resulta en esta búsqueda de máximos beneficios, el aumento de cortes de agua. Si en 2008, la empresa avisó a 18.674 casas que iba a cerrarles el grifo, en 2013, esta cifra l 391% más). Según AEOPAS, en unos cálculos a la baja, hasta

165.00 hogares podrían haber sufrido desahucio hidráulico en los últimos cinco años, viéndose afectadas en torno a 330.000 personas.

Todo ello, no evitó que a pesar de estos beneficios la entidad emitiese en 2015 bonos de deuda de 500 millones de euros a fondos "buitre", lo que pone en serio peligro la titularidad pública.

## Esfera ambiental de la privatización del agua

En 2008 la presidenta de Madrid, inicia la privatización con el pretexto de garantizar el suministro mediante la construcción de dos embalses con los fondos obtenidos y mejorar la calidad de servicio.

La construcción de carísimos nuevos embalses no se entiende dado que la red actual podría dar suministro a 10 millones de personas. Uno, en Colmenar de Oreja, sería inviable por lo llano del terreno y otro en Río de la Puebla sería nefasto desde el punto de vista medioambiental, pues es uno de los valles mejores conservados, con nutria, gato montés, buitre leonado... Además, a estos embalses, se opone la Confederación Hidrográfica del Tajo,(lo que los convertiría en ilegales) pues reduciría la cantidad de agua río abajo.Una buena alternativa a estos embalses es invertir en controlar las pérdidas de agua en la red, esta inversión ha permitido reducir el consumo de agua un 35% desde 1990

Respecto al segundo punto, si que es necesario mejorar la calidad del servicio en cuanto a depuración, pues el agua sale de la comunidad de Madrid muy contaminada y encarece el acceso a agua potable río abajo. Sin embargo, la entidad tiene capacidad para afrontar una modernización del sistema de depuración, siempre que se guíe por criterios sociales y medioambientales, sin necesidad de recurrir a ninguna privatización.

Una empresa con el control del agua, no haría campañas de concienciación y ahorro, pues le interesa vender, lo que llevaría a sobrexplotación de ríos y acuíferos, no invertiría en el mantenimiento de redes con una toma de agua barata, no haría tarifas sociales del agua, sino tarifas lucrativas.

#### Rascafría si pudo.

Tras más de 50 años gestionando el agua, el ayuntamiento de Rascafría saca a concurso el servicio de aguas del pueblo. En una movilización sin precedentes en el pueblo con concentraciones diarias, 70 notas informativas, estudios hechos por la gente del pueblo, sábanas con mensajes por todos los balcones del pueblo... y tras dos años, se convoca una consulta en el pueblo. En la consulta ganó el rechazo a la privatización. Rascafría, es el único caso en que se ha conseguido la remunicipalización del agua por una consulta. ¡Si Rascafría pudo, Madrid puede!

# Tienda Amiga Red Coslada y San Fernando



# Si eres pequeño comerciante...

- 1.- Haz una lista de en qué productos puedes aplicar descuento para desempleadx o deshauciadxs o pensionistas
- 2.- Manda un correo a tiendamiga.cosladasanfer@gmail.com
- 3.- Se le dan pegatinas distintivas para su comercio y se le ofrece la posibilidad de publicidad gratuíta en el periódico "Indignadxs".

Si eres desemplead@

Presenta la tarjeta del paro

Si eres desahuciad@

Presenta la carta de desahucio del banco.

Si eres pensionista

Presenta una tarjeta de pensionista

# 10 RAZONES PARA APOYAR NUESTRAS TIENDAS

1-Son vecinos. nuestros 2-Se generan y mantienen puestos de trabajo. 3-Sin sus impuestos, el vecino pagaría más. 4- Son los primeros en apoyar fiestas, actividades... 5-Las leyes y decisiones de los políticos las ahogan 6-Te conocen y te dan un servicio personalizado 7-Sin sus escaparates, el barrio estaría desierto 8-Están de cerca tu casa 9-Cuando te faltan 5 céntimos, no les importa 10-Queremos barrios más humanos y dignos para ViVir

# ¿Qué es la Tienda Amiga?

Es una iniciativa que está surgiendo de diversas Asambleas Populares de barrio que busca favorecer una economía más justa, local y ética. Los pequeños comerciantes que lo deseen harán un descuento previamente establecido a las personas desahuciadas. desempleadas pensionistas del barrio. Se trata de poner en contacto a pequeños comerciantes y a vecinxs en situación desfavorable para unir fuerzas y crear canales de colaboración y solidaridad.

# Tus Tiendas Amigas en Coslada

#### En Barrio del Puerto

- ✓ Ecotienda Nerta.:C/Puerto de Valencia 16 (descuento a desempleadxs y desahuciadxs)
- ✓ Moda Infantil New Kids: C/Oceano Atlántico 3 (descuento a todxs lxs colectivos)

#### En Coslada Pueblo

✓ Papelería Balmung: C/Dr. Michavila 2 (descuento. a todxs lxs colectivos)

#### En Vallaguado

- ✓ Clínica Dental Nexodent: C/Méjico 7 (descuento a todas las colectivos).
- ✓ Lencería Essentiel : C/Jesús de San Antonio 18 (descuento a desempleadxs).

#### En La Espinilla

✓ Centro óptico-auditivo VG Salud: C/Uruguay Frente al nº 9 (descuentos a todxs los colecctivos)

# Tus Tiendas Amigas en San Fernando

#### En Parque Roma

- ✓ Ana Modas: Avda. Zarauz 33 (descuento a desempleadxs).
- ✓ Peluquería de caballeros Paco: Avda. Algorta 14 (descuento a desempleadxs y pensionistas)

#### En San Fernando Centro

- ✓ Herbolario Comercio: C/ Comercio 55 (descuento por confirmar).
- ✓ Video Henares Online: Avda. Montserrat 1 (descuentos a desemplead@s, deahuciad@s y pensionistas).
- ✓ Disconsu: C/Comercio 43 (descuentos a desemplead@s, dshauciacid@s y pensionistas)
- ✓ Ecotienda Alegre: C/ de la Huerta 3( Descuentos por
- ✓ Artículos decoración Mundoclip: Cooperativa de San Fernando que vende a través de mundoclip.es (descuentos a desemplead@s y pensionistas.)

Pequeindignadxs: La Mitad de Juan.

Gemma Lineas y África Fanlo. Ed. La

## Galera. Disponible en:

Pag. 6

http://www.cavis.es/sitio/index2.php?option=com docm an&task=doc view&gid=239&itemid=46

Juan está harto. En casa, todo el mundo le riñe para que no haga nada de lo que hacen las niñas.

- -Juan, ¿por qué pintas el árbol de color plata? Así lo pintan las niñas..
- -Juan, čestás llorando? Vamos, sécate las lágrimas, que los
- -Juan, čestáis jugando a marineros? Pues tú tienes que ser el capitán.

En el colegio se ríen si hace lo mismo que las niñas.

- -Juan es una niña porque ni juega al futbol.
- -iJuan! ¿Dónde vas con esa camiseta rosa? iPareces una

Juan está más que harto. Ha decidido que, para ser niño, tiene que deshacerse de todo lo que sea de niña. Así que coge una caja de cartón vacía y mete en ella la camiseta rosa, en cuento de princesas que le gusta más que la pelota y el rotulador de color plata. Antes de cerrarla, aún guarda dentro tres lágrimas que, sin querer, le caen de los ojos. Después entierra la caja en un rincón del jardín.

- -iAhora ya soy un niño!-dice.
- Y juega al fútbol, y pega puñetazos cuando se enfada, y se ríe de las niñas porque llevan bambas blancas y rosas, y cuando tiene ganas de llorar, se aguanta. Lo pasa muy mal y se aburre mucho, pero ahora ya es un niño.
- -Eso es lo que tú te crees, dice el hada Menta
- -Entonces- pregunta Juan-, si no soy un niño, ¿qué soy ¿Un gusano? ¿Un cocodrilo?

El hada Menta se parte de risa.

- -Frío, frío- le dice-. Seguro que no lo adivinas.
- -¿Una patata? ¿Un buñuelo?

El hada Menta dice que no.

Juan está preocupado. El quería ser un niño. Ha hecho todo lo necesario y ahora resulta que no lo es.

Acompáñame- le dice el hada.

Juntos van hasta el espejo. Como queda muy alto el hada le acerca un taburete para que se suba Juan y le pregunta ¿Qué ves?

Juan se queda tan parado que no puede hablar... Solo veo medio Juan. Sólo hay un ojo y una oreja y un agujero de la nariz y una pierna y la mitad del pelo y la mano derecha y un trozo de cara...

-Solo eres la mitad de Juan- dice el hada De la sorpresa, Juan está a punto de perder el equilibrio.

-Ea, Baja o te caerás

Desde el suelo, Juan mira al hada sin entenderla

-¿Es que no te dabas cuenta?

Juan mueve la cabeza de un lado a otro para decir que no.

- -A ver dice el hada Menta-¿Cómo te lo has pasado estos últimos días: bien o mal?
- -Mal- dice Juan.
- -¿ Has estado contento o triste?.
- -Triste.
- -Quizá te falta algo...
- -¿Qué?- pregunta Juan.
- -Piensa- dice el hada Menta.
- -iYa lo se!. Me faltan las cosas que enterré en la cja de cartón.

Juan y el hada Menta corren al jardín a desenterrar la caja. Juan saca ola camiseta rosa y se la pone. Coge el rotulador de plata y se dibuja una pulsera en la muñeca. Y se colo el cuento bajo el brazo. Y, con mucho cuidados, recoge las tres lágrima y se las guarda para cuando tenga ganas de llorar.

Y ahora Juan se siente tan contento como el día de Reyes. -¿Sabes por qué te sientes feliz, Juan? Porque ahora ya no eres medio niño, sino un niño entero.

Juan se toca la oreja y el ojo. Sí, está todo en su sitio.

- -Pero, entonces, ¿seré una niña?
- -iNo! Serás un niño entero.
- -¿Aunque haga cosas de niña?

El hada Menta ríe mientras da vueltas muy veloz y se aleja, pero frena en seco, le guiña el ojo a Juan y le señala una niña.

-Es Mar. Ahora verás que hace.

Mar se acerca a un árbol y, de un agujero del tronco, saca un bulto. Lo desenvuelve.

- -iJolín!-dice Juan- iBambas con tacos y rodilleras para jugar al fútbol! Pero si es un juego de niños...
- -Juan, no hay juegos de niño y juegos de niña. Sólo hay juegos de personas, como jugar a la pelota y saltar a la cuerda y jugar a coches y a cocinitas, y subirse a árboles y hacer dormir a los muñecos...
- -¿Vale todo si eres persona?
- -Vale todo lo que te gusta. Y sólo tu sabes lo que te gusta; los demás no tienen que decírtelo.

Entonces Juan oye un silbido. Es Mar.-¿Eh! ¿Quieres jugar conmigo al fútbol?- le pregunta ella.

Juan se va corriendo a jugar un partidos con Mar, vestido con su camiseta rosa y la pulsera de plata pintada en la muñeca.



#### No más muertes en Coslada

El pasado 31 de julio de este caluroso verano del 2015 falleció en el Hospital del Henares una persona sin hogar de las muchas que viven en las calles de nuestro barrio.

Su muerte estuvo, por supuesto relacionada con su condición de persona sin techo, con las condiciones extremas de calor que hemos vivido este verano y con el deterioro físico propio de sus circunstancias. Por desgracia, ésta no ha sido la única muerte de una persona sin hogar en el municipio y si no lo remediamos, no será la última.

Las personas sin hogar suponen el máximo exponente de la exclusión social y en Coslada el número de estas personas sobrepasa la decena.

Si, si, están ahí. Seguro que los has visto.

Están ahí en la puerta de tu casa, en la plaza cercana, en el parque en el que juegan tus hijos e hijas, en la puerta del supermercado,... ( y esto no sé tampoco).

Y ¿cómo son? ¿Quiénes son? Las respuestas a estas preguntas son sencillas, son personas como tú y como yo a las que la vida y las circunstancias no les han sido favorables.

# Desmontando tópicos:

- Las personas sin hogar han vivido una media de 7
   u 8 sucesos traumáticos encadenados, mientras el resto de las personas sufren una media de 3 ó 4 a lo largo de su vida.
- Hay 30.000 personas sin hogar en España. Unas 273.000 viven en viviendas que no tienen las condiciones mínimas. El último recuento municipal de Madrid de diciembre del 2014 habla de 1.905 personas sin hogar, de las que 764 duermen al raso y el resto (1.141) pasan la noche en la red de albergues municipales o en centros.
- Muchos se duchan a diario y van con ropa limpia.
- La edad media de las personas sin hogar es de **38 años** y cada vez hay más jóvenes sin hogar.
- Dos de cada tres personas sin hogar han alcanzado un nivel de educación secundaria y el 13% tiene estudios universitarios.
- El 11,8% de las personas sin hogar **trabaja**. Sólo entre el 10 y el 15% practica la mendicidad.
- El 40% ha sufrido robos y el 3,5%, la mayoría mujeres, ha sufrido agresiones sexuales.
- Un tercio de las personas sin hogar padece alguna enfermedad mental (aparecida antes o propiciada por el hecho de vivir en la calle). La práctica totalidad de estos casos no recibe tratamiento.

 Los factores que pueden hacernos más vulnerables a terminar sin hogar: vivir en una localidad distinta a la de nuestros familiares, la precariedad laboral, no tener una vivienda en propiedad (o enormes dificultades para pagar la hipoteca) o el desarraigo cultural.

La mayoría de la ayuda pública y privada a las personas sin hogar se centra en darle comida, cobijo temporal, abrigo; pero todavía hay pocos servicios sociales centrados en la recuperación personal, de la autoestima o de la voluntad de los sin hogar para mejorar su situación.

Por todo esto, imaginarlos como personas sucias, con barba y borrachas o delincuentes es un error.

Debido a la crisis, la situación de las personas sin hogar se ha agravado. Por un lado, la precaria situación económica en la que se encuentra España provoca que se desvíe el foco de atención, que se atienda a otro tipo de colectivos y se entierren los problemas de los 'sin hogar'. Muchos se ven afectados por los recortes en Sanidad y privados de una asistencia sanitaria adecuada y justa. Además, los innumerables recortes en servicios sociales han generado un descenso de entre el 15% y el 20% de las ayudas a las ONG. Esto a su vez provoca una merma significativa en su personal y de los servicios prestados a estas personas así como el cierre de muchos albergues.

A través de este escrito pretendemos sensibilizar a los ciudadanos y ciudadanas de Coslada sobre la situación de sus vecinos sin hogar, sobre sus circunstancias y difíciles condiciones de vida y a los políticos e instituciones políticas y sociales del municipio para que pongan en marcha medidas que contribuyan a recuperar la dignidad perdida por estas personas(que se les facilite un techo para pasar las épocas de frio y de calor intensos, que se faciliten condiciones adecuadas y suficientes de seguridad, higiene, alimentación, asistencia sanitaria,..) y que estas medidas se pongan en marcha AQUÍ en nuestro municipio, que es donde se encuentran y donde tienen sus redes de apoyo (otras personas sin techo que son "su familia", vecinos que les conocen y ayudan,...) no en la capital, donde si existen ayudas que resultan insuficientes incluso para las personas sin techo que allí se encuentran.

Cualquiera de nosotr@s podría ser una persona sin hogar.

Datos extraídos de **Mira a las personas sin hogar**, guía publicada por la Red Europea de Lucha contra la Pobreza (EAPN), INE

# Los presupuestos de 2016 deben priorizar las necesidades y emergencias sociales

Varias asambleas del 15M de la Comunidad de Madrid que llevamos años en contacto con la realidad más dura de nuestros barrios y pueblos, con personas que ven conculcados sus derechos más elementales (personas a las que se desahucia, personas que precisan alimentos que no pueden adquirir, personas sin techo, niños y niñas con carencias materiales, alimenticias y personales de todo tipo, personas dependientes sin recursos económicos ni ayudas suficientes,... "personas invisibles" para muchos sectores de la sociedad queremos hacer un llamamiento al resto de movimientos sociales para exigir a los ayuntamientos unos presupuestos reorientados desde las necesidades más apremiantes de la población.

Instamos al Ayuntamiento de Coslada, en especial al grupo político que lo encabeza pero también al resto de partidos en la oposición para que adopten una actitud de escucha y abran una línea clara de participación y apoyo hacia estas personas y/o colectivos.

En este sentido, recordamos al partido socialista de Coslada su compromiso electoral para hacer de nuestro municipio "una ciudad más amable, habitable y sostenible para cuantos la habitan o la visiten". En esta línea, también su compromiso para "ampliar el gasto social", "para garantizar las ayudas a las personas más desfavorecidas del municipio" y para "ampliar la dotación de un Fondo de Emergencia Social con el objeto de atender necesidades inaplazables" y de "evitar problemas mayores vinculados a las necesidades básicas".1.

No podemos aceptar la práctica habitual de años anteriores de presupuestos establecidos desde arriba y consideramos que la **principal partida presupuestaria** debería ser **la de servicios sociales**.

Consideramos imprescindible que en el plazo de la legislatura 2015-2019 habría que articular también mecanismos de participación directa del vecindario en el gobierno de la ciudad así como decidir democráticamente las inversiones más urgentes (presupuestos participativos) y abrir espacios de cogestión de las políticas sociales con participación de las personas afectadas. Asamblea 15 M Coslada.

 Programa electoral partido socialista de Coslada 2015.
 "Presentación" y"Apartado 4. Políticas integrales de bienestar para la ciudadanía". Puntos: 276, 280,298.

# III Feria de Economía Social de San Fernando de Henares.

Por tercer año consecutivo se celebra en San Fernando de Henares la Feria de economía Social y Solidaria. Se va consolidando así una feria que busca promover espacios de economía solidaria. En la feria expusieron entidades de banca éticos, como Fiare; de seguros éticos, como Contis; de comercio Justo, como la Coordinadora de Solidaridad 0,7 de Coslada numerosas cooperativas, como el Centro de Ocio y educación en familia de Enmadradas, la cooperativa de actividades en el medio natural "Vívelo", la cooperativa de artículos de decoración en forma de clip llamada "MundoClip" (una nueva tienda amiga), la cooperativa de pedagogía y educación "La Luna Azul" o la Asociación "Lugares Comunes", que presta servicios de Atención Jurídica y Psicológica, entre muchas otras.

También estuvieron asociaciones como "Ecologistas en Acción" o la Asociación "Madre Olma", de San Fernando, que promueve debates en torno al feminismo, al antimilitarismo y a la Ecología Social.

Como novedad, en la feria de este año, hubo un espacio llamado Mercado ecológico en el que se vendían productos ecológicos, de proximidad y artesanales, con freutas, verduras, confiterías, zumos, vinos...., con la presencia de dos tiendas amigas, Ecotienda Nerta y Ecotienda Alegre.

Además de la propia exposición de puestos, en la feria hubo charlas en el Centro Marcelino Camacho de Autoempleo y cooperativismo, ciudades en transición... y actividades en las carpas de actividades de huertos, reciclajes, de conocimiento de nosotr@s mism@s, danza, risoterapia, orientaciones, teatro...

Además de todo esto, el proyecto"Tienda Amiga" de la Asamblea, tuvo stand y expuso el proyecto a l@s vecin@s de San Fernado y a tod@s l@s que pasaron por la Feria

# Consensos asamblea Coslada

- Funcionamiento 15M Coslada: Se consensúa hacer todas las asambleas en Plaza Mayor convocando a los vecinos todos los sábados a las 12 en Plaza Mayor de Coslada. Se consensúa iniciar una campaña de difusión para implicar a más gente
- \*\* Campaña Invisibles: Se consensua escrito al ayuntamiento de incremento del gasto social para los presupuestos municipales de 2016. Se consensua escrito "No más muertes en Coslada"